
N i e d e r s c h r i f t  
 

über den öffentlichen Teil der Sitzung  
der Gemeindevertretung (Gemeinde Schacht-Audorf) am Donnerstag, 18. Juni 2020, 

im Sitzungssaal des Verwaltungsgebäudes, Kieler Str. 25, 24790 Schacht-Audorf 
 

 
 Bürgermeisterin  
 Beate Nielsen  
   
 1. stellv. Bürgermeister  
 Manfred Dresen  
   
 2. stellv. Bürgermeisterin  
 Christiane Retzlaff  
   
 Gemeindevertreter/in  
 Ralf Deckert  
 Manfred Peters  
 David Schacht  
 Angelika Klingenberg  
 Oliver Friedrich  
 Dorit Sievers  
 Frank Bergmann  
 Susanne Billerbeck  
 Joachim Giese  
 Fred Konrad Straub  
 Jens Thies  
 Frank Dekarz  
 André Pekron  
 
 b) nicht stimmberechtigt:  
 
 1. stellv. Amtsvorsteher  
 Hans Stephan Lütje bis einschließlich TOP 9 
   
 Freiwillige Feuerwehr Schacht-Audorf  
 stellv. Gemeindewehrführer  
 Stefan Stuhr bis einschließlich TOP 9 
   
 Sven Putzke bis einschließlich TOP 9 
   
 Mitglieder der Verwaltung  
 Leitender Verwaltungsbeamter  
 Torsten Eickstädt  
   
 Protokollführerin  
 Lina Tedsen  
 
 c) entschuldigt:  
 
 Rainer Wulf  

Beginn: 19:00 Uhr Ende: 19:52 Uhr 
  
Gesetzliche Mitgliederzahl: 17 davon anwesend: 16 
  
Anwesend sind:  
 a) stimmberechtigt:  
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T A G E S O R D N U N G : 
 
  Öffentlicher Teil  

1. Eröffnung der Sitzung, Feststellung der Ordnungsmäßigkeit der 
Einladung, der Anwesenheit und der Beschlussfähigkeit 

 

2. Änderungs- und Ergänzungsanträge zur Tagesordnung, 
Beschlussfassung über die Tagesordnung und evtl. Anträge auf 
Ausschluss der Öffentlichkeit gem. § 35 II GO SH 

 

3. Beschlussfassung über evtl. Einwendungen gegen die 
Niederschrift der Sitzung vom 25.05.2020 

 

4. Mitteilungen der Bürgermeisterin  

5. Einwohnerfragestunde  

6. Anhörung des Seniorenbeirates  

7. Beratung und Beschlussfassung über die Errichtung einer Bike & 
Ride-Anlage im Rahmen des Projektes „Stärkung des 
Alltagsradverkehrs in der Region Rendsburg“ 

 

8. Beratung und Beschlussfassung über den Feuerwehrbedarfsplan GV8-23/2020 

9. Beratung und Beschlussfassung über die Schaffung von weiteren 
U3-Plätzen in der Kindertagesstätte St. Johannes 

 

10. Bericht über die über- und außerplanmäßigen Aufwendungen 
und Auszahlungen 

GV8-24/2020 

11. Bericht der Amtsverwaltung  

12. Mitteilungen und Anfragen der Gemeindevertreterinnen und 
Gemeindevertreter 

 

   

  Nicht öffentlicher Teil  

13. Personalangelegenheiten GV8-25/2020 

14. Bericht der Amtsverwaltung  

15. Mitteilungen und Anfragen der Gemeindevertreterinnen und 
Gemeindevertreter 

 

   

  Öffentlicher Teil  

16. Bekanntgabe von in nicht öffentlicher Sitzung gefasster 
Beschlüsse 

 

17. Schließung der Sitzung  
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TOP 1.: Eröffnung der Sitzung, Feststellung der Ordnungsmäßigkeit der 

Einladung, der Anwesenheit und der Beschlussfähigkeit   
 
Die Bürgermeisterin Beate Nielsen eröffnet die Sitzung um 19:00 Uhr und begrüßt die 
Anwesenden. 
 
Sie stellt fest, dass zu dieser Sitzung mit Einladung vom 03.06.2020 form- und fristgerecht 
unter Mitteilung der Tagesordnung eingeladen wurde. Tag, Ort und Stunde der Sitzung sind 
öffentlich bekannt gemacht worden. Gegen die ordnungsgemäße Einladung werden keine 
Einwendungen erhoben. Die Bürgermeisterin stellt weiterhin fest, dass die 
Gemeindevertretung aufgrund der Anzahl der erschienenen Mitglieder beschlussfähig ist. 
Frau Nielsen übergibt das Wort an den neu gewählten 1. stellvertretenden Amtsvorsteher 
Hans-Stephan Lütje. Dieser bedankt sich für die Unterstützung und hofft auf eine gute 
Zusammenarbeit. Der neue Amtsvorsteher Eggert Voss war heute verhindert und wird sich in 
der nächsten Sitzung vorstellen. 
 
 
TOP 2.: Änderungs- und Ergänzungsanträge zur Tagesordnung, 

Beschlussfassung über die Tagesordnung und evtl. Anträge auf 
Ausschluss der Öffentlichkeit gem. § 35 II GO SH  

 
Beschluss:  
 
Es wird beschlossen, die Tagesordnung um den neuen TOP 7 „Beratung und 
Beschlussfassung über die Errichtung einer Bike & Ride-Anlage im Rahmen des Projektes 
„Stärkung des Alltagsradverkehrs in der Region Rendsburg“ zu ergänzen. Die Dringlichkeit 
ist gem. § 34 Abs. 4 Gemeindeordnung für Schleswig-Holstein (GO SH) mit Rücksicht auf 
die einzuwerbenden und in Aussicht stehenden Fördermittel gegeben. Die danach folgenden 
Punkte verschieben sich entsprechend; die Behandlung der Tagesordnungspunkte 13 bis 15 
erfolgen in nicht öffentlicher Sitzung, da gem. § 35 Abs. 1 GO berechtigte Interessen 
Einzelner es erfordern. Es wird weiterhin beschlossen, die Sitzung mit der geänderten 
Tagesordnung durchzuführen. 
 
Abstimmungsergebnis: 
 
16 Ja-Stimmen, 0 Gegenstimmen, 0 Stimmenthaltungen, 0 befangen 
 
 
TOP 3.: Beschlussfassung über evtl. Einwendungen gegen die Niederschrift 

der Sitzung vom 25.05.2020   
 
Einwendungen gegen eine Niederschrift müssen nach § 25 Abs. 6 GeschO innerhalb von 14 
Tagen nach Erhalt des Protokolls eingegangen sein. Die Niederschrift der Sitzung vom 
25.05.2020 wurde der Gemeindevertretung am 16.06.2020 zur Kenntnis gegeben. Aufgrund 
der Kurzfristigkeit wird über mögliche Einwendungen in der nächsten Sitzung beraten. 
 
 
TOP 4.: Mitteilungen der Bürgermeisterin   
 
Frau Nielsen teilt folgendes mit: 

• Es gibt eine neue Förderung des Bundes für Sportanlagen. Die Verwaltung hat 
geprüft, ob die Förderung für die Flutlichtanlage auf der Sportanlage in Frage kommt. 
Allerdings gibt es noch keine Richtlinie, daher ist die Förderung der Flutlichtanlage in 
2020 nicht möglich. Vielleicht kommt sie für den Sportplatz an der Schule in Frage. 
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• Auf Antrag der SPD-Fraktion war in der Sitzung am 25.05.2020 mehrheitlich 
beschlossen worden, eine Flutlichtanlage bis zum Oktober 2020 auf dem A-Platz der 
Sportanlage (Vineta) zu errichten. Frau Bürgermeisterin Nielsen berichtet von dem 
Ergebnis der Prüfung des Beschlusses durch die Verwaltung und 
Kommunalaufsichtsbehörde in Hinblick auf die Finanzierung und Umsetzung der 
Maßnahme und der Frage einer möglichen Verpflichtung der Bürgermeisterin zum 
Widerspruch gegen den Beschluss. Der ursprüngliche Deckungsvorschlag in Hinblick 
auf § 14 Abs. 2 GeschO lautete „Die benötigten finanziellen Mittel sollen aus den 
liquiden Mitteln bereitgestellt werden“. Nach eingehender Prüfung musste die 
Verwaltung selber feststellen, dass dieser Deckungsvorschlag kein rechtmäßiger 
Vorschlag im Sinne des § 82 GO-SH. In Abstimmung mit der Bürgermeisterin konnte 
die Verwaltung die Finanzierung der beschlossenen Maßnahme jedoch sicherstellen. 
Bereits in der o. g. Sitzung hat der Leitende Verwaltungsbeamte ausführlich 
dargelegt, dass die Maßnahme innerhalb des beschlossenen Zeitraumes tatsächlich 
nicht umzusetzen ist. Im Ergebnis waren nach Rücksprache mit der KAB des Kreises 
RD-ECK keine Gründe für einen Widerspruch gegen den Beschluss der GV nach § 
43 GO-SH unter den vorstehenden Rahmenbedingungen erkennbar. Der Vermerk 
mit den detaillierten Ausarbeitungen der Verwaltung wird dem Protokoll (nicht 
öffentlich) als Anlage beigefügt. 

• Der Dörpsee ist weiterhin gesperrt. Es haben sich bereits ca. 200 Personen unerlaubt 
Zutritt verschafft. Die Arbeiten zur Einfriedung haben begonnen und werden 
voraussichtlich in der 28. KW fertiggestellt. Die Bürgermeisterin wird kurzfristig einen 
Wachdienst beauftragen, um das Bauvorhaben zu schützen. 

 
 
TOP 5.: Einwohnerfragestunde   
 
Es ergehen keine Wortmeldungen. 
 
 
TOP 6.: Anhörung des Seniorenbeirates   
 
Der Seniorenbeiratsvorsitzende Herr Brauer hat aufgrund der Tagesordnung und der 
aktuellen Lage entschieden nicht an der Sitzung teilzunehmen. Er lässt über die 
Bürgermeisterin herzliche Grüße ausrichten. 
 
 
TOP 7.: Beratung und Beschlussfassung über die Errichtung einer Bike & 

Ride-Anlage im Rahmen des Projektes "Stärkung des 
Alltagsradverkehrs in der Region Rendsburg"  

 
Frau Nielsen erläutert den Sachverhalt. 
 
Beschluss:  
 
Es wird beschlossen, den Beschluss der Gemeindevertretung vom 26.09.2019 aufzuheben 
und am Standort der gemeindlichen Fahrradbügel am Fähranleger eine 
Fahrradabstellanlage „Typ C“ im Design „andre stocker design“ zu errichten. 
Der Auftrag soll von der Bürgermeisterin im Rahmen ihrer Ermächtigung nach § 2 Abs. 2 Nr. 
9 der Hauptsatzung erteilt werden. 
 
Abstimmungsergebnis: 
 
6 Ja-Stimmen, 9 Gegenstimmen, 1 Stimmenthaltung, 0 befangen 
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TOP 8.: Beratung und Beschlussfassung über den Feuerwehrbedarfsplan   
 
Die Gemeindevertretung dankt der Feuerwehr für die gute Ausarbeitung und Vorstellung. 
 
Beschluss:  
 
Es wird der Feuerwehrbedarfsplan in der vorgelegten Fassung beschlossen. 
 
Abstimmungsergebnis: 
 
16 Ja-Stimmen, 0 Gegenstimmen, 0 Stimmenthaltungen, 0 befangen 
 
 
TOP 9.: Beratung und Beschlussfassung über die Schaffung von weiteren Ü3-

Plätzen in der Kindertagesstätte St. Johannes   
 
Frau Nielsen weist darauf hin, dass im Titel der Beschlussvorlage ein Fehler ist. Es geht um 
Ü3-Plätze. Es handelt sich um eine Pflichtaufgabe der Gemeinde. Aufgrund der Corona-
Pandemie konnte die Heimaufsicht erst im Juni die Räumlichkeiten besichtigen und das 
Kuratorium hat am 11.06.2020 getagt. Die Gruppe soll für ein Jahr befristet geschaffen 
werden, wenn das notwendige Personal gefunden wird. Der Kirchenvorstand muss noch 
zustimmen. 
 
Beschluss:  
 
Die Gemeindevertretung beschließt, der Schaffung einer weiteren Kindergartengruppe mit 16 
Ü3-Plätzen im Ev. Kindergarten St. Johannes zuzustimmen. 
 
Abstimmungsergebnis: 
 
16 Ja-Stimmen, 0 Gegenstimmen, 0 Stimmenthaltungen, 0 befangen 
 
 
TOP 10.: Bericht über die über- und außerplanmäßigen Aufwendungen und 

Auszahlungen   
 
Die Gemeindevertretung nimmt den Bericht zur Kenntnis. 
 
 
TOP 11.: Bericht der Amtsverwaltung   
 
Herr Eickstädt teilt folgendes mit: 

• Der barrierefreie Zugang der Feuerwehr Schacht-Audorf wurde gestern fertiggestellt. 
Gefördert wurde er über das Regionalbudget der AktivRegion. 

• Der Beginn der Baumaßnahme am Dörpsee konnte, anders als in der Sitzung am 
25.05.2020 berichtet, bereits starten. Das Hygienekonzept wird in enger Absprache 
mit der DLRG derzeit erarbeitet. 

 
TOP 12.: Mitteilungen und Anfragen der Gemeindevertreterinnen und 

Gemeindevertreter   
 
Herr Bergmann fragt wann die Baustelle in der Kieler Straße (Richtung Fähre) beendet wird. 
Ein Sandhaufen blockiert dort den Fußweg und seit Wochen ist nichts passiert. 
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Herr Dresen möchte wissen warum der Dörpsee über Funk und nicht über Glasfaser 
angeschlossen wird. Herr Eickstädt erklärt, dass Funk die wirtschaftlichste Lösung ist, da der 
Aufwand für einen Glasfaseranschluss zu teuer ist. Er wird beim Amt Jevenstedt (Bernd 
Sienknecht) fragen, ob ein Anschluss der Außenbereich geplant wird. 
 
 
TOP 16.: Bekanntgabe von in nicht öffentlicher Sitzung gefasster Beschlüsse   
 
Im Anschluss an den nicht öffentlichen Teil der Sitzung stellt Frau Nielsen die Öffentlichkeit 
wieder her und gibt den gefassten Beschluss aus nicht öffentlicher Sitzung bekannt. Es 
wurde ein Beschluss über eine Personalangelegenheiten gefasst. 
 
 
TOP 17.: Schließung der Sitzung   
 
Die Bürgermeisterin bedankt sich für die Mitarbeit und schließt die Sitzung um 19:52 Uhr. 
 
 
 
   gez. Nielsen        gez. Tedsen 
   

Beate Nielsen  Lina Tedsen 
(Die Bürgermeisterin) Osterrönfeld, 30.06.2020 (Protokollführung) 

 
 
Anlage (nicht öffentlich) 
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